

Délégation économique suisse au Chili, 27-30.10.1992

mjj/mos

Audience auprès du Président de la République Patricio Aylwin (30.10.1992)¹

Après les souhaits de bienvenue de A, imb présente les objectifs de la mission suisse. Les résultats atteints sont satisfaisants en tous points, à l'image du protocole de coopération en matière de protection de l'environnement signé avec le Ministre des AE Silva Cimma. Imb remet à son interlocuteur une lettre du Président de la Confédération appuyant la candidature suisse pour l'établissement du Secrétariat de la Commission sur le développement durable issu de la Conférence de Rio.

A exprime sa "grande sympathie pour cette légitime demande de la Suisse" et nous assure qu'il y répondra par écrit. Confirmant des propos tenus précédemment à l'égard de l'Ambassadeur Wipfli, A marque son intérêt au potentiel de coopération offert par la Suisse, notamment dans le secteur financier et des investissements. Concernant la situation au Chili, le Président relève son rôle dans le processus de transition en douceur vers une "famille chilienne" libérée des excès tant de la dictature militaire que du régime qui l'a précédée. Le dialogue avec l'opposition de droite et d'extrême gauche n'est pas exempt de tensions. La pression est grande de la part de certains éléments, notamment des agriculteurs qui exigent le retour à une politique protectionniste. D'où l'intérêt du gouvernement chilien aux négociations de l'Uruguay Round et son inquiétude face à l'intransigeance des USA et de l'Europe. Mais A réaffirme la volonté du Chili de maintenir une économie libre et ouverte, sur la base du consensus assez unique existant dans l'histoire récente du pays. Comme preuve de cette ouverture, A mentionne son prochain voyage au Japon, en Chine et en Malaisie, une première pour un président chilien. Il est vrai que l'intérêt du Chili n'est dirigé ni vers ses pays voisins ni vers les USA. Ses principaux débouchés sont l'Europe et les pays riverains du Pacifique. Pris individuellement, le Japon se présente comme son partenaire le plus important.

1. Participants du côté suisse : MM. Ambassadeurs N. Imboden et P. Wipfli, MM. J.-J. Maeder et P. Kalas; du côté chilien : M. Ambassadeur A. Montesino Heyer